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Rechazo y preocupación genera disposición 
del Gobierno a dialogar con ORT en consulta 
REACCIONES. Surgieron críticas de oposición y organizaciones, luego que el abogado Fabián Salas, encargado de la unidad de 
seguimiento de la Comisión, postulara que “si las (ORT) quieren participar por la vía institucional: bienvenidas sean”. 
Enama, sin embargo, coincide con Salas:La experiencia internacional ha demostrado que no se debe excluir a nadie” 

Andrea Arias Vega 
andrea.ariasQaustraltemuco.cl 

echazo, preocupación y 
Res: genaronlasde: 

claracionesdelencargado 
dela Unidad de Seguimiento de 
la Comisión para la Paz y el En- 
rendimiento, el abogado Fabián 
Salas, quienseñaló en entrevista 
con El Austral quelainvitacióna 
participar de la consulta indíge- 
naesamplia y sinexclusión. 
Alser consultado silas ORT'se- 
ráninvitadas a este proceso que 
comenzará en julio tras una me- 
sa de instalación, Salas señaló 
que “siellas definen que quieren 
participar dela consulta de ma- 
nera institucional: bienvenidas 
sean. Esees el camino”. 

En este contexto, el presi- 
dente de Enama, Hugo Alca- 
mán, es uno de los líderes que 
apoyóa Salas. “Nos parece muy 
grave que sectores dela oposi- 
ción, antes de conocer las pro- 
puestas ya las rechazaran, y que 
ahorasenieguena una consulta 
queestáestablecida enel Estado 
de Derecho de Chile. Líderes de 
la oposición, en general, hoy, 
son parte del conflicto”. 

Deunaeventualinvitacióna 
las ORT subrayó: “En procesos 
dediálogo parala pazqueafecta 
atodos los ciudadanos, sin ex- 
cepción, nadie que quieradialo- 
gar puede quedar excluido. La 
experiencia internacional hade- 

“Esta ceguera delibe- 
rada nosolo distorsio- 
na la realidad, sino 
ue termina por vali- 

dar -y en la práctica, 
hacerse cómplice— de 
organizaciones que 
operan con métodos 
terroristas”. 

Patricio Santibáñez, 

presidente dela Multigremial 

mostrado quenosedebe excluir 
anadie”. 

RECHAZO 
El presidente de Multigremial 
Araucanía, Patricio Santibáñez 
dijo que “el Gobierno insiste, de 
maneraobstinada, en confundir 
al pueblo mapuche con grupos 
extremistas. Estaceguera delibe- 
rada nosolo distorsionala reali- 
dad, sino que termina por vali- 
dar -y en la práctica, hacerse 
cómplice— de organizaciones 
que operan con métodos terro- 
ristas y queson claramente re- 
chazadas porlagran mayoría de 
losciudadanos”. 

Porsuparte, el presidente de 
la Fundación Aitue, Carlos Llan- 
caqueo, acotó que “confiamos 
en que todas las organizaciones 
indígenas que creen enel diálo- 
goylabuenafe participen activa- 
mente de la consulta aportando 
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CON ESTA PANCARTA LA RMM SE ADJUDICÓ UNO DELOS ÚLTIMOS ATAQUES. 

sus visiones. Rechazamos cual- 
quier interferencia de grupos 
que no creenen el camino insti- 
tucional, comolamentablemen- 
te ocurrió en la consulta del 
2018”. 

Asimismo, el excomisio- 
nado, Sebastián Naveillán, 
también consideró que las 

declaraciones de Salas “son 
un error de este Gobierno. 
Con las ORT que son grupos 
terroristas no se dialoga, so- 
lo hay que buscarlos y encar- 
celarlos. Cuando me invita- 
ron era para conversar conel 
mundo indígena, no con los 
terroristas”. 

“En procesos de dia- 
logo para paz, que 

ecta a todos los ciu- 
dadanos, sin excep- 
ción, nadie que quie- 
ra dialogar puede 
quedar excluido. La 
única condición es 
manifestar mutuos 
respetos”. 

Hugo Alcamán, 
presidentede Enama 

DIPUTADOS 
Desdela oposición, coincideron 
enla crítica más de la mitad de 
los diputados de la Región. Mi- 
guel Mellado planteó que es un 
error considerar invitaralasORT 
ala consulta. “Es impresentable 
que Fabián Salas diga como re- 
presentante del Gobierno que 
están dispuestos a sentarse con 
losterroristas. Son frases desa- 
fortunadas en medio de jorna- 
das de ataques, disparos y barri 
cadas”. 

Por lo mismo, el diputado 
Miguel Becker (RN) emplazó al 
Presidente: “Pare esta chacota y 
desorden que nonos vaa llevar 
a nada bueno en nuestra queri- 
daRegión”. 

Desde el gremialismo, el di- 
putado Henry Leal (UDD, afir- 
mó que “el Gobierno se equivo- 
ca porque estas organizaciones 

(ORT) han dado muestras una y 
otra vezqueno quieren acceder 
al diálogo, no les importa nego- 
ciar con nadie. Se van aoponer 
porque tienen una finalidad dis- 

  

tonomía y autogobierno”. 
El diputado de Amarillos, 

Andrés Jouannet, señaló que 
“con losterroristas y con los de- 
lincuentes no se negocia. Nova- 
mosaaceptar unaconsultadon- 
dese suba alos violentos, alos 
delincuentes y alos terroristas. 
Se nota que no han entendido 
nada”, enfatizó. 

Desde Republicanos, eldipu- 
tado Stephan Schubert dijo que 
“eslamentable lo que está ocu- 
rriendo porque demuestra im- 
provisación y no ayuda aque vi- 
vamos en paz, unos con otros, 
crecer ysalir dela pobreza”. 

La diputada Libertaria, Glo- 
ria Naveillán, calificó la posibili- 
dad de diálogo con las ORT “co- 
mo una desubicación supina, 
luego que han matado a mapu- 
ches y no mapuches”, añadien- 
do quela consulta no puedeser 
sóloal pueblo mapuche. 

“No parece razonable plan- 
tearunaconsulta indígena don- 
dese escuche sólo auna parte de 
losinteresados. Ensuminutolos 
mapuches también migraron de 
tros lados. Estaes una tierraen 
donde todos venimos de una 
partey, porlotanto, todos debe- 
mos ser escuchados.C3 

de licencias médicas a pacientes con cáncer 
INICIATIVA LEGAL. Presentó proyecto de resolución que solicita al Presidente 
asegurar que las personas en tratamiento oncológico no vean interrumpidas 
sus remuneraciones por licencias médicas rechazadas. 

de la bancada de la UDI, 
¡presentó ante la Cámara 

Baja un proyecto de resolución 
mediante el cual se solicita al 
Presidente de la República yal 
Ministerio de Salud que tomen 
todaslas medidas necesarias pa- 
ra evitar el rechazo de licencias 
médicasemitidas a pacientesen 
tratamiento por cáncer, esto lue- 
go de un trabajo en conjunto 
con el Consejero Regional, Mi- 
guel Ángel Contreras, quien du- 
2685954 

E diputado Henry Leal, jefe rante mucho tiempo ha estado 
trabajando y apoyando iniciati- 
vas que benefician a pacientes 
que padecen de cáncer. 
“He presentado un proyecto de 
resolución dondele estamos pi- 
diendoal presidente, como Cá- 
mara de Diputados, que adopte 
todaslasmedidas paraquelasli- 
cencias médicas deaquellas per- 
sonas que tienen cáncer no les 
seanrechazadas”, señaló el par- 
Jamentario gremialista. “Nos pa- 
rece de una inhumanidad que, 

mientras algunos abusan y se 
vanal extranjero con licencias 
sin estar enfermos, otras perso- 
nas literalmente se están mu- 
riendo decáncer, están en trata- 

mientos conquimioterapia, con 
radioterapia, y les rechazan sus 
licencias. Esos una inhumani- 
dad”, reiteró. 
Lealexplicó quelasituación ha 
afectado profundamente a mu- 
choschilenos, especialmente a 
mujeres con cáncer de mama, 
cuya prevalencia haaumentado 

considerablemente. Solo en 
2023, seregistraron 2.263 falle- 
cimientos por esta causa, loque 
representa un alza de casi un 
18% respecto del año anterior. 
“Estamos hablando de perso- 

nas que están enfrentando una 
enfermedad devastadora, con 
tratamientos duros, con secue- 

las fsicas y emocionales graves. 
Y aesosesumala angustiadeno 
sabersi podrán seguir recibien- 
do sus ingresos porque la Com- 
pin lesrechaza unalicencia mé- 

EL PARLAMENTARIO COMENTÓ QUE, ADEMÁS, ESTÁ TRABAJANDO EN UN 
    

dicalegítimamente prescrita por 
sumédico tratante”, agregó. 
“La lucha contra el cáncer ya 

es una carga inmensa. No po- 
demos permitir que la burocra- 
cia y la deshumanización del 
sistema de salud agreguenmás 
sufrimiento. Por eso, espera- 
mosqueeste proyectodereso- 
lución sea aprobado por una 
amplia mayoría del Congreso. 

PROYECTO DE LEY QUE RESUELVA ESTA INJUSTICIA DE FORMA DEFINITIVA, 

Y en paralelo, ya estamos tra- 
bajando en un proyecto de ley 
quelo resuelva de forma defi- 
nitiva”, afirmó Leal. 
Finalmente, el diputado Henry 
Leal recalcó que “nunca más 
una persona con cáncer debe 
enfrentarse alrechazo desu li- 
cencia médica. En eso vamos a 

trabajar con firmeza y sin des- 
canso”. [ag 
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